



Memoria
del
GRUPO
"Luis
Dobles
S."

NOSOTROS

Candya

BRINCO

01 36

*nadie está mejor preparado
para llegar a ocupar*

una magnífica posición

*en el comercio o en la banca
del país, que un licetsta*

*si completa sus conocimientos ge-
nerales con una carrera lucrativa
y de absoluta distinción en la*

Escuela de Comercio

Manuel Aragón

*gane los mejores sueldos y
disfrute de más estimación.*

NOSOTROS

EDITORES:

José Luis PUJOL

Marco Tulio ZELEDÓN

AÑO IV

Junio 21. 1936

Nos. 3 y 4

Editorial

En el primer lustro...

HACE en esta fecha cinco años que de las aulas del Liceo de Costa Rica salimos ciento veinte bachilleres en Humanidades unidos bajo el nombre de "GRUPO LUIS DOBLES SEGREDA" y con el compromiso moral de reunirnos anualmente para celebrar el "día de retorno al hogar" que en otros países más civilizados que el nuestro, se practica. Volver a vivir ese día la vida inolvidable del Colegio. Sentirnos otra vez liceistas...

Cinco años transcurridos, un lustro sí, y la tradición no se ha roto. Parece extraño que en nuestro ambiente apático, este caso único de solidaridad se mantenga en un núcleo heterogéneo de individuos.

Unos pocos nos aplauden; pero la mayoría, que no entiende de estas cosas, nos censura. Se nos tilda injustamente de serviles aduladores de un hombre: Luis Dobles Segreda. Error, grave error; el señor Dobles es solo el compañero mayor, el de más experiencia de la vida si se quiere, que a manera de anillo sirve para mantener la cohesión molecular del grupo. No vemos en él, al diputado, al ministro ni menos al polltico. Únicamente nos interesa en un aspecto: el Maestro, el Director del Liceo cuando hicimos nuestro grado.

Nos reunimos el día de San Luis como podríamos hacerlo en cualquier otra fecha. Eso es secundario. Repetimos de una vez por todas que no venimos a quemarle incienso al señor Dobles. No lo necesita. Asistimos a rendirle tributo a la amistad y al espíritu de institución y nada más.

Salutación del Sr.

Director del Liceo de Costa Rica

Vuelven al Nido

Los polluelos de antes son ahora pájaros libres y atrevidos. Ya vuelan por doquiera y sin temores saltan audaces entre ramas y malezas, sobre tapiales y valladares felices en su juventud, parleros, inquietos y ruidosos, pero con alas fuertes para alcanzarlo todo.

Esos pichones de ayer que saborean hoy las dulzuras de la edad, vuelven a su tibio nido del Liceo para recordar las horas de jocosidad, de niñez jubilosa, de estudio mezclado con travesuras. El Liceo les recibe con afecto, les identifica nuevamente con su espíritu de apego a los jóvenes y les abre sus aulas para que aspiren el fresco sumo desprendido de las cátedras, cuando el profesor agita en ellos las corolas del saber para que la inteligencia se inunde de aroma y el sentimiento se llene de optimismo y de bondad.

Bienvenidos esos bachilleres idos a la vida sin dar al olvido sus tiempos de alegres colegiales en que se afanaban por aprender y fraguaban esas diabluras de muchachos que serán en los días fríos de la vejez, el bálsamo sedante que pone sobre el corazón el alivio incomparable de una adolescencia sana y generosa.

Lucas Raúl Chacón.

Junio 20, 1936.

Comunicación importante

Junio 1.º de 1936.

Señor Director de la Escuela Normal.

Heredia.

Las múltiples ocupaciones del momento no me permitieron leer, sino hasta hoy, la resolución tomada por el Consejo de Profesores de esa Escuela Normal, fechada el 21 de mayo próximo pasado.

Se refiere a la expulsión del alumno Fernando Cartín Paniagua.

No puedo, ni debo admitir como buena esa resolución que me parece falta de sentido humanitario.

El señor Cartín rompió con su navaja un almohadón bordado por una compañera. La falta era de suyo grave y, antes que excusarla, la condeno.

Se le aplicó por ella la pena mayor que puede imponer la Escuela: la expulsión señalada en el inciso 6 del artículo 39 del Reglamento Interno. El alumno perdió el año 1935 por tal causa y purgó, de ese modo, la grave falta.

Se presentó en 1936 para pedir matrícula pero le fué negada. No sé en qué consideración pudo basarse la Escuela Normal para cerrarle el paso.

La expulsión definitiva se extiende al año, pero no podría considerarse extendida ad perpetuum.

Si la conducta del alumno no mejora en el nuevo curso, la Escuela se defiende con volver a expulsarlo; pero si se arrepiente y ofrece enmendar los pasos y corregir su conducta, no hay razón para rechazarlo.

Podría decirse que son promesas baldías, pero eso no es admisible para una Escuela Normal porque sería aceptar dos cosas igualmente erradas.

1.^a—Que quien faltó una vez no tiene ya enmienda y está perdido totalmente.

2.^a—Que la misma Escuela no tiene fe en el poder de la educación en que basa toda su esencia.

Si ambas premisas no son admisibles ni en un establecimiento penal, menos podrían serlo en un Centro Pedagógico.

El señor Cartín es el hijo de un obrero pobre y no puede trasladarse a otra provincia a continuar sus estudios.

Si la única Escuela de Segunda Enseñanza de su ciudad está cerrada ad vitam para él, queda condenado a permanecer ignorante y a convertirse en un mal hombre quizás, por culpa de quienes se encastillan en una resolución tan cruel.

El hecho castigado pudo ser uno de tantos impulsos instintivos y torpes que sufren algunos muchachos y de los cuales son casi irresponsables.

Pero, aun admitiendo que la falta fuese resultante de una depravación, poco posible en un joven, lo natural es que se le den nuevas oportunidades de probarse. El alegato reglamentario que podría invocarse para admitirlo ahora está salido de derecho porque, si bien es cierto que tiene ya las ausencias reglamentarias, no las tiene por culpa o negligencia suya, sino porque la Escuela creó esta situación a la cual él no pudo oponerse.

Si culpa es de la Escuela, no puede ella cobrársela al muchacho.

Admito, porque no lo conozco, que Cartín no sea un buen estudiante, pero aún en ese supuesto, no me interesa el caso en sí, sino el precedente que va a sentarse.

La Escuela pudo retirarlo por todo el año y seguirá retirándolo en los futuros, si el causante se obstina en su conducta incorrecta, pero, condenar de por vida sería admitir una severidad intolerable.

La prisión perpetua es repugnante en los códigos, por mucho que se trate de empedernidos criminales. Lo humano es dejarles, aunque sea a distancia, un rayo de esperanza. La condena perpetua de este muchacho es irritante porque lo sitúa, de por vida, al margen de toda esperanza de mejoramiento.

Por esas razones yo lamento disentir del criterio de la mayoría del Consejo de Profesores de la Escuela Normal, y ordeno al señor Director admitir al señor Fernando Cartín Paniagua como alumno regular mientras nuevas faltas no den motivo para nueva expulsión.

La Escuela Normal debe tener confianza en que algún día se ha de corregir y, si toda escuela, por su función tiene que ser un campo de oportunidades, con mayor razón ha de ofrecerlas la que debe inspirar fe en el poder de la Educación.

Atento servidor,

EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN,

LUIS DOBLES SEGREDA.

Actividades

Centro de Estudios Newton

Fundado el 14 de enero de 1933, se ha desenvuelto el Centro de Estudios Newton en manera tan esforzada y brillante, que después de tres años de vida, en lucha constante contra nuestro ambiente, tan poco favorable a esta clase de instituciones, ha logrado ver aumentado el número de sus socios y apreciada su loable labor.

Habiendo nacido bajo la iniciativa de estudiantes egresados de nuestros colegios, más ricos de ilusiones y de anhelos que de medios económicos, fueron sus primeros días azarosos y llenos de duras enseñanzas; pero aquellas voluntades que le dieron vida no lo abandonaron, antes bien, se esforzaron aún más, sosteniéndolo y enalzándolo cada día más, fieles al propósito que los había unido.

Como en un principio no se podía contar con un local propio e independiente, las reuniones del Centro tuvieron lugar en casa del socio Llubere unas, y otras en casa del socio Zúñiga. Actualmente cuenta con un local apropiado, situado en los altos del negocio «O. K.», frente al Teatro Raventós.

Aspiración ferviente del Centro es la de llenar el vacío que se observa en nuestro país en esta clase de actividades. En realidad cabe recordar que es el único Centro de miras realmente científicas que existe entre nosotros.

Entre las diversas actividades, y como una preocupación esencial está la formación de una biblioteca selecta. Se ha ido formando ésta con las donaciones de sus socios y amigos, y con las adquisiciones que sus fondos han

permitido hacer. Y ha sido tanto el empeño y entusiasmo de todos, que hoy día el Centro puede vanagloriarse de contar con una biblioteca de varios centenares de volúmenes escogidos. Contando hoy con un local propio y adecuado, estos volúmenes han sido puestos no sólo al servicio de los socios, sino que también al de todos los estudiantes, es decir, de todos aquellos que sientan ansias de saber.

No es sino con sumo placer que consignamos, como nota altamente interesante para nuestro grupo, el hecho de que tres de nuestros compañeros, Obregón, Llubere y Merino, se cuentan entre el número de socios fundadores del Centro, al cual han dedicado su esfuerzo y su inteligencia, en su afán de hacerlo cada vez más completo y por lo tanto más útil.

«*Muchacho:*

Antes que tu Matemática y tu Física está tu Gimnasia.»

LUIS DOBLES SEGREDA.

Los mejores artículos para convertir en realidad esta frase del distinguido educador los consigue donde

Carlos Luis

(JIMENEZ y Co.)

Avenida Central

Frente al Palacio Nacional



Homenaje

Nuestro querido Profesor don Miguel Angel Dávila, ha sido designado con gran acierto por el nuevo Gobierno para dirigir la Imprenta Nacional. Un triunfo muy merecido para él: mejor posición y mayor remuneración; pero una pérdida irreparable para el Liceo de Costa Rica que ve con tristeza la separación de un elemento idóneo y dinámico. El más querido de sus catedráticos.

Ojalá nos fuera dable desdoblar la personalidad humana para permitirle que dirija la Imprenta del Estado, que bien lo necesita, sin dejar el Colegio que tanto le aprecia y le comprende y en donde es mayor su vocación.

Reciba en esta fecha el amigo Dávila un sincero homenaje de aprecio y simpatía de sus discípulos de ayer.



Prof. Miguel A. Dávila

Librería **López**

Avenida Central
Frente al Almacén
"La Casa"

Teléfono 3345 - Su Librería de confianza

de Francisco GUIDO MIRANDA

o n i x

Cuando venga la noche, estarás muerta;
las mejillas de lágrimas mojadas,
sobre el pecho las dos manos cruzadas,
en la silente habitación desierta.

Paso, entrará por la ventana abierta
la luna, y en sus sábanas nevadas
piadosa envolverá las nacaradas
formas de tu heldad desnuda y yerta.

Te llorarán, fraternas, en el cielo
las trémulas estrellas, sin consuelo,
inclinando sus rostros para verte.

Yo sentiré en mi ser todo tu hielo,
con los ojos abiertos al desvelo
y las sienes clavadas en tu muerte.

n o s t a l g i a

Hoy, en la tarde fastidiosa y fría
que la lluvia incensante hace muy triste,
pienso en las horas de placer que diste
al ansia de gozar del alma mía.

Y al recordar aquel infausto día
en que desesperada tú te fuiste,
cuando, llorando, al cruel adiós, dijiste
que te ibas porque ya no te quería,

Herido por atroz remordimiento,
mientras la lluvia mi ventana azota,
dejó fluir hacia ti mi sentimiento.

Y la tristeza del ayer cobarde
vuelca la urna de mi llanto, rota...
Llora mi corazón como la tarde.

PROYECTO

Asociación de Bachilleres

"Luis Dobles Segreda"

Acta de Fundación

Los infrascritos, todos Bachilleres en Humanidades, graduados en el año 1931 en el Liceo de Costa Rica, considerando que debe aprovecharse y encauzarse la fuerte corriente de solidaridad y compañerismo que dentro de esa agrupación se ha manifestado en los cinco años anteriores y, considerando que hasta la hora ha sido el impulso natural de esos sentimientos, creados a nuestro paso por el Liceo de Costa Rica, lo que nos ha guiado a reunirnos anualmente; estimamos oportuno darle a nuestra agrupación una finalidad más concreta y definida que le permita, a más de una larga vida, el aprovechamiento mutuo de los progresos que sus numerosos integrantes realicen en los distintos campos en que actúen.

Al efecto resolvemos constituir, desde la fecha de la aprobación de esta Acta, la Asociación de Bachilleres «Luis Dobles Segreda».

Las finalidades de esta Asociación, que constituirán deberes morales para sus integrantes, serán las siguientes:

1.º—Fortalecer, por todos los medios al alcance, los lazos de amistad y compañerismo que hasta hoy han existido entre los graduados en 1931.

2.º—Prestarse mutuamente sus componentes todo el apoyo moral y material en los casos y circunstancias requeridos.



Rafael H. Rojas G.

3.º—Establecer entre sus integrantes la prestación de servicios gratuitos, ya sean estos de carácter profesional o de otro orden, con la sola obligación de parte del solicitante de cubrir los gastos absolutamente indispensables.

4.º—Reunirse anualmente, el día 21 de Junio, para cambiar impresiones, disfrutar de los festejos que con tal objeto se preparen y nombrar los elementos de la Asociación que han de formar el nuevo Comité Directivo.

Para el logro de los propósitos enunciados se constituirá una Directiva compuesta de un Presidente, un Secretario, un Tesorero y un Vocal, que durarán en sus cargos un año y cuyas funciones serán las ordinarias e inherentes a esa clase de organismos, atendiendo, en el presente caso, la indole particular de nuestra Asociación.

En la reunión anual se fijará el tanto de la cuota que cada miembro debe aportar para que la Directiva actúe en sus funciones. Asimismo se declara que esta Asociación no fija plazo para su feneamiento, ya que este hecho dependerá de los sentimientos de sus integrantes o del tiempo que, con su transcurso, diezme y finalmente anule a nuestra Asociación.

Firmamos en San José a los veinte días del mes de Junio de mil novecientos treinta y seis.



Someto a la consideración de mis estimados compañeros el anterior Proyecto de Asociación. Puede decirse que casi todos los fines en él concretados ya los hemos vivido en nuestras relaciones. La idea nueva es la contenida en el tercer inciso, o sea la referente a la prestación recíproca de servicios gratuitos, sobre la que particularmente les llamo la atención por su trascendental alcance práctico.

Espero que merezca franca acogida de parte de mis compañeros a quienes lo dedico con motivo de la celebración del primer lustro de nuestra graduación.

RAFAEL A. ROJAS G.



Nuestro compañero Diego Monturiol y su señora esposa doña Hilda Castro de Monturiol, el día de su enlace matrimonial.



Doña Berta Carranza de Sáenz, esposa del compañero Gregorio Sáenz, con sus hijos Rodrigo y Guido.





*manos amigas
de verdad son
las que sirven*

CERVEZA _____

GAMBRINUS

_____ **DELICIOSA**



Doña Felicia Rodríguez de Murillo esposa de nuestro compañero Carlos Jaime Murillo Gutiérrez, en el día de su boda.

AMBICION

¿Qué otra palabra que encierre con más exactitud las ansias de nuestra mente juvenil? Ninguna!...

Hay ambiciones bajas y elevadas. Tú, compañero, escogerás una meta luminosa.

No sientes tú que el ser jóven es la más grande de las fortunas? Siempre lo ha sido. Pues bien, ahora que gozas de esa grande fortuna, no la desperdicies, no la dejes que muera en la esterilidad.

Sé ambicioso.

Si, alimenta esa ambición que ha ido transformando al hombre primitivo, más bestia que hombre, en el ser que hoy eres tú. Piensa en el grande recorrido hecho por la humanidad desde sus primeros tiempos hasta el momento presente y no te detengas en tu camino.

Sé ambicioso y recuerda que otros han grabado, indeleble al través de los tiempos, su nombre glorioso. ¿Por qué no has de ser también tú uno de ellos? Pitágoras, Galileo, Colón, Edison... ¿Por qué no ha de figurar tu nombre a la par de ellos?

¿Es que eres tú inferior a ellos? NO, si eres ambicioso; SI, si no das cabida en tu pecho a un ideal y no te esfuerzas en llevarlo a cabo.

Nada podrá detenerte si tú quieres ir adelante. Avanza. Escoge tu camino. Muchos se abren ante ti; el Progreso los hace cada vez más numerosos y variados. Decídete por el que has de seguir y avanza. No te detengas: la vida es movimiento, y tú debes vivir intensamente porque eres joven.

No lo olvides: eres joven y es tiempo de que hagas tuya y transformes en brillante realidad, la espléndida frase de Emerson: «Es necesario conducir nuestro carro directamente hacia una estrella.»

DUILIO CANOSSA.

**Apoyamos la política de
"saneamiento" del Presidente Cortés.**

Pésame

Dos compañeros muy estimados, Duilio Cannonssa Mora y Clemencia Carvajal Martínez han pasado por la pena de perder a sus queridos padres.

En esta hora de dolor enlutamos esta página como una manifestación de condolencia para sus respetables hogares.

Lineas de Recuerdo**Manolo Fournier Jiménez**

Ha querido el Destino que año a año, al reunirnos los que compartimos banquillos de estudios en el Liceo de Costa Rica, experimentemos la honda pena que la ausencia eterna de Manolo Fournier nos produce. Entre las cosas gratas que la vida nos ha deparado figura en primera línea la seda finísima del trato de tan querido compañero.

Dicen que los antiguos cuando moría alguna persona acostumbraban pesar sus buenas y malas acciones para determinar el sitio a que su alma debía ir. El platillo de las buenas acciones de Manolo no tiene contrapeso, el fiel de la balanza se encuentra inclinado totalmente a su favor.

En las primeras horas de la mañana de hoy, con el perfume de las flores que hacia el Cielo asciende, elevaremos fervorosas oraciones por el descanso eterno de su noble alma.

San José, Junio 20, 1936.

un buen cigarrillo...



*ligados con tabacos
Americanos y Turcos*

₡ 0.50

el Paquete de 20 Cigarrillos



Señorita Flora Martín V.

Graduada Maestra Normal en 1936

PROFESIONALES



Claudia Fernández González
Graduada Licenciada en Farmacia



José Merino Coronado
Graduado Licenciado en Ciencias



Nora Villafobos Quesada
Graduada Maestra Normal



Marco Tulio Zeledón M.
Graduado Bachiller en Leyes

DE LOS EDITORES

BREVE RESEÑA

Queremos referirnos breve pero afectuosamente a varios acontecimientos que afectan al grupo por haber sido efectuados por compañeros nuestros. Son ellos varios enlaces matrimoniales y que no nos fué posible dar cuenta gráficamente como los que aparecen en esta publicación.

Los compañeros, Rafael Arguedas Murillo casó con Delia Chaverri Zumbado George Clausen Rodríguez que casó con otra compañera nuestra Gisèle Tovar Bogaerts, Nicolás Fernández Pacheco quien casó con Iris Pardo Castro; Alfonso García Orozco que contrajo matrimonio con Blanca Rosa Coto Albán; Alfonso Mora Valverde con Margarita Paniagua S; Gonzalo Quirós González con Nora Salas Pardo y Alfredo Vargas Fernández con Helvia Rodríguez López. A todos ellos nuestros parabienes aunque queremos hacer constar que de ninguno de dichos enlaces se nos dió cuenta anticipadamente.

Pedimos al mismo tiempo las más cumplidas excusas a los demás compañeros por todo aquello que hemos olvidado involuntariamente reseñar en el curso de la presente memoria y a la vez los excitamos a que para el próximo año se sirvan darnos al efecto las noticias necesarias.

KEYSTONE

SERVICIO DE PUBLICIDAD MODERNA

Propaganda de toda clase por

RADIO, PERIODICOS Y REVISTAS

Oficina: 50 vrs. al Sur de Alsina, Edificio de la Nestle

APARTADO 1368

SAN JOSE, COSTA RICA, A. C.

TIEMPOS

PASADO

Cinco años ha que en acto memorable, en nuestro Teatro Nacional, recibimos llenos de júbilo el título de Bachilleres en Humanidades. A pocos pasos de ese acontecimiento, nos encontramos en el Liceo de aquella época: bullicioso, lleno de sana alegría. Estudiantes entonces amantes tanto de los libros como del deporte. Nuestras cultas y queridas compañeritas poniendo la nota de color, de sol, en los corredores, en las aulas y en los corazones. Los sábados, alborotada la colmena, entraba al Salón a disfrutar de un rato de sencillas manifestaciones de arte de los compañeros o a escuchar la palabra siempre amena y llena de agradables sorpresas de nuestro Director don Luis Dobles Segreda. Luego el match de Basket o de Foot Ball, interesante, lleno de emocionantes lances. Franca e inolvidable camarería la de aquellos hermosos días.

PRESENTE

Hoy, quizá con el espíritu de aquellas épocas gratas pero con la formalidad que los años van imponiendo, volvemos a tratar de vivir un día de los de ayer. Cuán diversos son los pensamientos que en cada uno de nosotros se agitan. El tiempo transcurrido ha moldeado ya a muchos en diversos aspectos. Sin embargo no pocos son los que se quejan de las durezas, de las realidades que han tenido que afrontar sin haber podido ver todavía, como decimos corrientemente, el sol claro. Es natural que en estos últimos reine cierto desconcierto, que espero haya de ser momentáneo y rehabilitador de energías con las cuales han de continuar o emprender en nuevas actividades.

Conocidas son las especiales anormalidades que presenta la situación mundial hoy día, calificadas como signos inequívocos de una época de transición. Natural es pues que esas circunstancias hayan dado en tierra con numerosas ilusiones forjadas por compañeros nuestros.

Epoca de transición, lo que necesariamente significa que ha de pasar.

FUTURO

Por la ruta que sigue el mundo no podemos pensar que el cambio que se experimenta sea para dar un paso hacia atrás.

Está bien que para aquellos que declinan en la vida, si se encuentran derrotados, la situación sea fatal; pero nunca puede representar tal cosa para los que aún ascienden llenos de vigor, de juventud. Por otra parte pertenecemos a una generación que si quiere salir avante ha de luchar a brazo partido, sin vacilaciones, por la conquista del bienestar del mañana.

Los espíritus netamente soñadores, tan corrientes en nuestra raza, deben abandonar esa actitud para ponerse a tono con las tendencias del momento y del futuro: de acción, eminentemente prácticas, desapegadas de espejismos y de ficciones mentales y que necesariamente han de llevarnos a vivir un mundo un tanto frío, sí, pero más real.

RAFAEL A. ROJAS G.

San José, Junio 20, 1936.

**Queremos el reestablecimiento
de la Universidad Autónoma.**

Grupo "Luis Dobles Segreda"

Luis ACEVEDO JIMÉNEZ.

Graduado Licenciado en Farmacia en 1935. Tiene una farmacia en Liberia.

José Antonio ACUÑA SOLANO.

Maestro en la Escuela de San Juan, Puriscal.

Fernando ALPÍZAR MORALES.

Maestro en la Escuela de Cangrejal - Acosta.

Carmen ALVAREZ CHACÓN.

Oficios domésticos. Casó con Juan Gómez. Hacienda «El Guayabo». Línea Limón.

Pedro José ALVAREZ VALLE.

Estudia Medicina en El Salvador. «Interno» del Hospital Rosales de San Salvador. Rep. de El Salvador. 3.^a Calle Poniente N.º 45.

Dinorah AMADOR RUEDA.

Maestra de la Escuela «República Argentina». Avenida 5. Calles 2/4.

Rafael ARGUEDAS MURILLO.

Director de Escuela en San Pablo, Heredia. Casó con Delia Chaverri Zumbado.

Carlos AUBERT GÓLCHER.

Graduado Contador Mercantil en 1935. Secretario de la Sección de Estadística del Instituto de Defensa del Café. Calle 9 S. Avenidas 12/14.

Maria Cristina AYMERICH LIZANO.

Oficios domésticos. Casó con Ernesto González. Maestra en la Escuela del Zapote.

Carmen AZUOLA SALAZAR.

Jefe de la Contabilidad de la Cervecería Gambrinus. Calle 2 Norte. Avenida 7. Teléfono No. 2358.

Mario BARRANTES SÁENZ.

Cursa IV Año de Derecho. Auxiliar del Patronato de la Infancia. Calle 9 S. Avenidas 26/28.

Santiago BARAHONA STREBER.

Crianza de cerdos en Esparta.

Ofelia BERMÚDEZ VARGAS.

Auxiliar de la Contabilidad del Monte Nacional de Piedad. Vive en Guadalupe.

- Rubén BÁEZ BLANCO.
Auxiliar en la Oficina de Víctor Fábian & Co. Calle 13 S.
Avenidas 2/4.
- Carmen BRENES VARGAS.
Maestra en la Escuela «Porfirio Brenes». Casó con Sergio
Pérez. Barrio México.
- Dinorah CABALLERO AGUILAR.
Maestra en la Escuela del Zapote. Calle 9 S. Avenida 26.
- Emma CALDERÓN ANGULO.
Oficios domésticos. Casó con Sergio Soto. Alajuela.
- Rigoberto CALDERÓN PEREIRA.
Cursa IV Año de Farmacia. Casó con Adela Lombardo.
- Yolanda CALVOSA CHACÓN.
Graduada Normalista en 1936. Maestra en la Escuela «Repú-
blica de México». Avenida 11 E. Calles 19/21.
- Adriana CAMACHO SÁNCHEZ.
Oficios domésticos. Avenida 2 E. Calles 7/9.
- Duilio CANOSSA MORA.
Comerciante. Avenida 7 O. Calles 10/12.
- Fernando CARDONA COOPER.
Cursa IV Año de Farmacia. Trabaja en la Farmacia Quirós.
Avenida 3 E. Calles 11/15.
- Clemencia CARVAJAL MARTÍNEZ.
Graduada Normalista en 1935. Maestra en la Escuela «Juan
Rafael Mora» Niñas. Avenida 8 E. Calles 13/15. Teléfono
No. 3467.
- Flora CARRILLO ECHEVERRÍA.
Oficios domésticos. Calle 5 N. Avenidas 7/9. Teléfono No. 2995.
- Alfonso CASTRO ESQUIVEL.
Escribiente en el Juzgado 2.º del Crimen. Avenida 7 E.
Calles 3/3 bis. Apartado No. 563.
- George CLAUSEN RODRÍGUEZ.
Floricultor. Casó con Gisèle Tovar Bogaerts. Calle del Tu-
rrujal. Avenidas 10/12. Teléfono No. 2019.
- Miguel Angel CONTRERAS PADILLA.
Tesorero Municipal de Desamparados. Cursa IV Año de Co-
mercio. Casó con Ana María Gamboa. Desamparados.
- José Luis COTO CONDE.
Maestro en la «Escuela Colón». San José.
- Ofelia CHACÓN CASTRO.
Oficios domésticos. Calle 11. Avenidas F. G./1.

- Edgar CHACÓN UREÑA.
Maestro en la Escuela «García Monge». Desamparados. Em-
presario Comercial. Cursa IV Año de Comercio. Desamparados.
- Edwin CHAVARRÍA CRUZ.
Maestro en Santiago de Puriscal.
- Paul CHAVERRI RODRÍGUEZ.
Cursa IV Año de Derecho. Prosecretario del Juzgado 1.º
Civil de San José. Avenida 2 E. Calles 11/13.
- Grace DITTEL MORA.
Oficios domésticos. Calle 21 S. Avenidas 6/8 Teléfono No. 4115.
- Luis DOBLES SEGREDA.
Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública.
San Francisco de Heredia.
- Ernesto DURAN TREJOS.
Maestro en la Escuela de Acosta.
- Rodrigo ECHANDI VICENTE.
Oficial del Departamento de Contabilidad Territorial de la
Tributación Directa. Calle 11. Avenida 6. Teléfono No. 3665.
- Juan ECHEVERRÍA JIMÉNEZ.
Auxiliar de la Contabilidad del Banco Internacional de Costa
Rica. Calle 1 S. Avenidas 4/6. Teléfono No. 2708. Apartado 530.
- Carmen ECHEVERRÍA QUIRÓS.
Maestra de Música en la Escuela Perú. Avenida 1 E. Calles 11/15.
- Edgar ESQUIVEL RICHMOND.
Cursa IV Año de Agricultura. Avenida 8 O. Calles 8/10.
- Hortensia FERNANDEZ ALFARO.
Oficios domésticos. Cursa III Año de Comercio.
- Claudia FERNANDEZ GONZALEZ.
Graduada Licenciada en Farmacia. Avenidas 10 O. Calles 2/4.
- José María FERNANDEZ IGLESIAS.
Graduado Bachiller en Leyes. Cursa V Año de Derecho. Calle
11 S. Avenidas F. G./2.
- Nicolás FERNANDEZ PACHECO.
Graduado Licenciado en Farmacia. Profesor de Bacteriología
de la Escuela de Farmacia. Botica del Pacífico. Casó con
Iris Pardo Castro en Mayo 1936. Avenida 3 O. Calles 12/14.
- María del Rosario FERNÁNDEZ VARGAS.
Maestra en la Escuela de San Isidro de Coronado. Vive en
Guadalupe.
- Alberto FLORES OROZCO.
Agricultor en Liberia, Guanacaste.

Mario FLORES MIRALLES.

Mecánico en el Taller de la Northern Railway Co. Limón.

Manuel FOURNIER JIMÉNEZ.

Fallecido el 2 de Diciembre de 1933.

Adán Antonio GARCÍA CÉSPEDES.

Cursa IV Año de Derecho. Asuntos Profesionales. Calle 3 S. Avenidas 4/6. Teléfono No. 3638.

Alfonso GARCÍA OROZCO.

Cursa IV Año de Derecho. Escribiente de la Alcaldía 2.^a de Heredia. Casó con Blanca Rosa Coto Albán. Heredia.

Edgar GARITA NARANJO.

Cursa III Año de Farmacia. Trabaja en el Consultorio Médico.

Aida GÓLCHER AVENDAÑO.

Oficial de la Contabilidad de la casa Lachner & Nieto S. A. Secretaria del Club Rotario y de la Junta Nacional de Turismo. Avenida F. G. Calles 9/11.

Guillermo GOYENAGA KEPFER.

Auxiliar en la Contabilidad del Banco Anglo Costarricense. Avenida F. G. Calles 5/7. Teléfono 2314.

Mariano GUILLÉN SOLANO.

Graduado Bachiller en Leyes. Cursa V Año de Derecho. Avenida 10. Calles 10/12. Teléfono No. 3193.

Francisco GUIDO MIRANDA.

Cursa IV Año de Derecho. Calle Turrujal. Avenidas 10/12.

Víctor Manuel HERNÁNDEZ ASCH.

Estudiando Medicina en Madrid, España. Mendizábal 23. 1.^o Izq.

Luz HERRERA FALLAS.

Oficios domésticos. Contrajo matrimonio. Alajuela.

Raúl HERRERA GONZÁLEZ.

Cursa IV Año de Derecho. Asuntos Profesionales. Avenida 6 E. Calles A. V./1.^a S. Teléfono No. 2338.

Juan José HERRERO HERRERO.

Graduado Ingeniero Agrónomo. Calle 3. Avenidas 7/9.

Jorge HIDALGO BRENES.

Auxiliar del Departamento de Publicidad del Instituto de Defensa del Café. Avenida 8. O. Calles 2/4.

Francisco HUETE QUIRÓS.

Oficial de la Contabilidad del Banco Anglo Costarricense. Calles 6/8. Avenida 3. E.

Ada Rosa HÜTT CHAVERRI.

Oficios domésticos. Calle 9. Avenidas 2/4.



Tomada
con
Pellicula

Agfa
I s o c h r o m





LA GENTE
DISTINGUIDA
USA
NEUTRODOR
QUE
SECA Y DEODORIZA EL SUDOR
SIN MANCHAR LA ROPA



Laboratorios - Hermann & Zeledon
Botica Francesa

FLAIB

- Inés JIMÉNEZ RODRÍGUEZ.
Maestra en la Escuela de Guadalupe. Iniciadora de la Escuela de Ciegos.
- Rodrigo JIMÉNEZ ROSABAL.
Estudia Dentistería en Milwaukee., Wis. U. S. A. 1009 North. 11 St.
- Alfred LINGO ZAVALA.
Estudia Ingeniería en Barkeley, California. 939 Adison St.
- Carmen LIZANO RIGGIONI.
Oficios domésticos. Avenida 12. Calles 11/13.
- Flora LIZANO TREJOS.
Maestra en la Escuela «República de El Salvador». Avenida 20 E. Calles 13/15.
- Juan Rafael LÓPEZ BONILLA.
Graduado Bachiller en Leyes. Cursa V Año de Derecho. Secretario de la Gobernación de Liberia, Guanacaste. Calle 4 S. Avenidas 10/12.
- Manuel LÓPEZ LUTZ
Director de la Escuela de Ipis, en Guadalupe. Graduado Normalista 1936.
- María LÓPEZ ROJAS.
Maestra en San Francisco de Dos Ríos.
- Esteban LÓPEZ VARELA.
Estudia Medicina en San Salvador, El Salvador. 3 Calle Poniente N.º 45.
- Rafael Angel LLUBERE ZÚÑIGA.
Estudios Científicos en el Centro de Estudios Newton. Avenida F. G. Calles 10/12. Teléfono N.º 2154.
- Olga MADRIGAL GEI.
Oficios domésticos. Avenida 12 E. Calle 9/11.
- Edgar MARÍN TORRES.
Cursa III Año de Derecho. Maestro de Educación Física en la Escuela «República Argentina». Avenida 18 O. Calle 7.
- Flora MARTÍN VALVERDE.
Graduada Normalista en 1935. Maestra en la Escuela «Julia Lang». Calles 9. Avenidas 9/11.
- José MERINO CORONADO.
Graduado Licenciado en Ciencias en 1935. Secretario del Cuerpo Nacional de Boys Scouts. Calle 11. Avenidas 24/26.
- Francisco MILLET ULLOA.
Casó con Julieta Bonilla Antillón. Calle 9. Avenidas 6/8.

Alfredo MONGE PINTO.

Graduado Bachiller en Leyes. Cursa V Año de Derecho. Avenida 7. Calles 7/9. Teléfono No. 3205.

Ermida MONTEALEGRE ALFARO.

Oficios domésticos. Avenida 8. Calles 3/5. Teléfono No. 3778.

Fernando MONTERO RUDÍN.

Empresario de Transportes. Casó con Carmen Jiménez Roig. Calle 3. Avenidas 12/14.

Diego MONTURIOL ALCÁZAR.

Cursa IV Año de Derecho. Casó con Hilda Castro Truque. Notificador de la Agencia de Policía de Menores. Calle 23. Avenidas 9/11. Teléfono No. 2994.

Marja Cristina MORA CHAVES.

Trabaja en la Botica «El Aguila», Avenida 8 O. Calle 1/3.

Alfonso MORA VALVERDE.

Oficial de la Estadística de la Municipalidad. Casó con Margarita Paniagua S., el 23 de Diciembre de 1935. Cursa III Año de Ingeniería por Correspondencia.

Carlos Jaime MURILLO GUTIÉRREZ.

Oficial de la Contabilidad del Ferrocarril al Pacífico. Casó con Felicia Rodríguez León.

Rafael OBREGÓN LORÍA.

Profesor de Cosmografía y Geografía en el Liceo de Costa Rica. Calle 5. Avenida 13. Teléfono No. 2699.

Marco Aurelio ORLICH JENKINS.

Agricultor en San Ramón.

Elsa OROZCO CARRILLO.

Profesora de Inglés en el Colegio Superior de Señoritas. Avenida 5. Calles 15/17.

Flora OROZCO MENDEZ.

Auxiliar en la Oficina de la Cédula Personal de la Tributación Directa. Calle 21, Avenidas 2/6.

Fernando PERALTA QUIRÓS.

Graduado Bachiller en Leyes. Cursa V Año de Derecho. Escribiente en el Juzgado 3.º Civil. Avenida 18. Calles 11/13.

Graciela PINTO CASTRO.

Oficios domésticos. San Isidro de Coronado.

José Luis PUJOL PORTUGUEZ.

Graduado Bachiller en Leyes. Cursa V año de Derecho. Profesor de Historia General en el Liceo de Costa Rica. Calle 1ª. S. Avenidas 14/16. Teléfono No. 2940. Apartado No. 304.

- Fabio QUESADA OROZCO.
Maestro en Heredia.
- Luis RAMIREZ VILLALOBOS.
Graduado Licenciado en Farmacia en 1935. Tiene una Farmacia en Grecia.
- Gonzalo QUIRÓS GONZÁLEZ.
Agricultor en Vuelta de Jorco. Casó con Nora Salas Pardo.
- Rafael REYES SOLEY.
Graduado Bachiller en Leyes. Cursa V Año de Derecho. Calle 2. Avenidas 2/4.
- Elías RIVAS LARA.
Graduado Bachiller en Leyes. Cursa V Año de Derecho. Calle 17. Avenida 5.
- Alí RODRÍGUEZ ACUÑA.
Graduado Licenciado en Farmacia en 1935. Estudia Medicina en México.
- Oscar RODRÍGUEZ MORENO.
Negocios Bursátiles. Avenida 12. Calles 7/9.
- Juan RODRÍGUEZ ULLOA.
Cursa IV de Derecho. Heredia.
- Rafael Angel ROJAS GUEVARA.
Graduado Bachiller en Leyes. Cursa V Año de Derecho. Asuntos Profesionales. Avenida 22. Calles 5/7.
- Rodrigo ROJAS LOPEZ.
Cursa IV Año de Agricultura. Calle 9. Avenidas 24/26.
- Alberto SÁENZ MAROTO.
Cursa III Año de Agricultura. Avenida 10 E. Calles 13/15.
- Gregorio SÁENZ MONGE.
Cursa III Año de Derecho. Casó con Berta Carranza. Asuntos Profesionales. San Pedro de Montes de Oca.
- Jorge SANCHO FIGUEROA.
Agricultor en Santa Clara, San Carlos. Hacienda «Los Javillos».
- Héctor SOTO CÓRDOBA.
Agente viajero comercial.
- Adrián SUAREZ MATAMOROS.
Cursa III Año de Derecho. Asuntos Profesionales. Calle 3 S. Avenidas 10/12.
- Gisèle TOVAR BOGAERTS.
Oficios domésticos. Casó con George Clausen Rodriguez. Avenida F. G. Calle 19.

Ordene

sus Recetas y sus
Exámenes Médicos

a la

Bofica Española

Modernamente instalada en el Edificio Astorga

Lic. Manuel J. Grillo hijo

Graduado del New Orleans College of Pharmacy
Loyola University - U. S. A.

18 Años de Práctica
en los Estados Unidos y Costa Rica

Humberto UMAÑA BOLAÑOS.

Graduado Contador Mercantil en 1935. Comerciante. San Pedro de Montes de Oca.

Marino URPI RODRIGUEZ.

Estudiando Medicina en Salamanca, España. Calle Muntaner 96. 2ª. 1ª. Barcelona, España.

Lilia VALLADARES CRUZ.

Oficios domésticos. Barrio Keith.

Jorge VAN DER LAAT BARQUERO.

Graduado Licenciado en Farmacia en 1935. Estudia Medicina en Chile.

Bernardo VAN DER LAAT CORONADO.

En el Comercio. Agencia de Radios PHILCO.

Alfredo VARGAS FERNÁNDEZ.

Cursa IV Año de Derecho. Telegrafista. Casó con Helvia Rodríguez López. Heredia.

Eladio VARGAS FERNÁNDEZ.

Cursa IV Año de Derecho. Escribiente del Juzgado del Crimen en Heredia.

José Joaquín VARGAS MORA.

Empleado de Comercio. Casa Lehmann & Co. Cursa III Año de Comercio. Calle 1ª. S. Avenidas 20/22.

Adrian VEGA AGUIAR.

Redactor de «La Tribuna».

Walter VEGA TREJOS.

Cursa I Año de Derecho. Aranjuez.

Nora VILLALOBOS QUESADA.

Graduada Normalista en 1936. Oficial de la Secretaría de Educación Pública. Avenida 16. Calles 3/5.

Roger ZAMORA SALAS. Cursa IV Año de Agricultura. Vive en Heredia.

Marco Tulio ZELEDÓN MATAMOROS.

Graduado Bachiller en Leyes. Cursa V Año de Derecho. Oficial de la Secretaría de Salubridad. Calle 9 S. Avenidas 10/12. Teléfono No. 2866.

Harry ZURCHER ACUÑA.

Graduado Bachiller en Leyes. Cursa V Año de Derecho. Inspector de Accidentes del Trabajo. Avenida 9. Calles 9/9 bis. Teléfono No. 3751.

Estadística

Bachilleres integrantes del grupo:	120	{	hombres....	85	
			mujeres....	35	
EMPLEADOS DE GOBIERNO.....	47		39,16%		
En el Magisterio	25		20,83%		
Oficinistas	22		18,33%		
ESTUDIANTES DE DERECHO	25		20,83%		
Empleados de Gobierno	12		10 %		
En la profesión.....	13		10,83%		
AGRICULTORES.....	11		9,16%		
Estudiando	5		4,16%		
En la práctica.....	6		5 %		
FARMACEUTICOS	9		7,5 %		
Graduados	6		5 %		
Estudiando	3		2,5 %		
ESTUDIANTES DE MEDICINA ...	6		5 %		
ESTUDIANTES DE DENTISTERIA.	1		0,83%		
ESTUDIANTES DE INGENIERIA...	1		0,83%		
EN EL COMERCIO.....	16		13,33%		
Empleados	7		5,83%		
Independientes	9		7,5 %		
OFICIOS DOMÉSTICOS (mujeres).	14		11,66%		
(según el número de mujeres)....			40 %		
CASADOS.....	19		15,83%		
hombres	12	10 %	— según No. hombres	14,18%	
mujeres	7	5,83%	— según No. mujeres.....	20 %	

En cinco años de graduación, de los 120 bachilleres graduados en el Liceo de Costa Rica 47, o sea un 39,16% han entrado a formar parte de nuestra burocracia y 25 o sea un 20,83% forman parte y se preparan para ingresar en el Foro Nacional. Cinco se preparan en estudio de las ciencias agrícolas y seis trabajan ya en la tierra. Ambos no constituyen sino un 9,16%.

V Día de Retorno al Hogar

Programa

Viernes 19 de Junio

A las 7.30 p. m.—Programa radiodifundido por la Estación «Philco», situada frente al Almacén Koberg. Asista y procure participar con un número.

Sábado 20 de Junio

A las 7 a. m.—Misa en la Iglesia de La Dolorosa en memoria de nuestro compañero Manuel Fournier Jiménez.

A las 8 a. m.—Visita al Liceo de Costa Rica. Varios compañeros darán lecciones. Tome Ud. una a su cargo.

A las 9.30 a. m.—Asamblea en el Salón de Actos. Invítamole a tomar parte en ella. Luego nos reuniremos en la Biblioteca para cambiar impresiones y nombrar el Comité para el próximo año.

A las 7.30 p. m.—Visita a don Luis Dobles Segreda y señora en su residencia sita en San Francisco de Heredia. Los camiones partirán de la Esquina del Teatro Raventós a la hora exacta. Recordamos a nuestras compañeritas lo simpático y ordenado que resultó ese acto el año pasado y al efecto les sugerimos repetir la visita pudiendo hacerse acompañar de las personas de confianza que deseen. Habrá un camión especial para las damas.

Domingo 21 de Junio

A las 9 a. m.—Paseo a una finca situada en Echeverría, de donde regresaremos en las horas de la tarde. Nos reuniremos en la Plaza Central de Camiones. Hacemos igualmente notar que las señoritas pueden hacerse acompañar por personas de su confianza. Una orquesta amenizará este paseo.

Esta es una foto hecha por *Arias* 



El fotógrafo que atiende a las familias y que hace los mejores servicios a los aficionados.

Arias

Avenida de las Damas,
junto al
Parque Morazán.